

iles del Ensanche y por la plaza de Cataluña, pudieron contemplar un curioso fenómeno de la naturaleza.

Cinco minutos antes de las doce cruzó el espacio un bólido de gran tamaño, que presentaba un color violáceo muy fuerte.

Dicho bólido descendió con una rapidez vertiginosa hacia el Norte, iluminando el espacio durante tres ó cuatro segundos, y al llegar, al parecer, cerca de la linea del horizonte, se inflamó, produciendo una gran humareda, hasta que desapareció del todo.

Desde la plaza de Cataluña se observó perfectamente el fenómeno, que contemplaron extasiadas las personas que pasaban entonces por aquel sitio.

Dicen de Madrid que es completamente inexacto que Antonio Pérez (*Ostion*) se proponga tomar la alternativa.

El popular banderillero, una vez terminados sus compromisos con *Lagartijo*, por la retirada de este, no entrará en otra cuadrilla ni aspirará a ser espada de cartel.

Antonio, que es modesto, porque vale, se contentará con torear como matador de novillos.

Con regular concurrencia se jugó anteayer tarde en el frontón de Deusto el partido anunciado á beneficio de Bachiller.

Lucharon Barriola y el Francés contra Echeveste, Barcaiztegui y Arana.

El partido lo ganaron estos, que dejaron á sus contrarios en 42 tantos.

Barriola estuvo desacertado.

Ya a lo último, cuando les llevaban mucha ventaja, entró en juego é hizo diez tantos seguidos.

Refiere un colega navarro que ha tenido ocasión de ver una magnífica perra de la clase llamada «bella angerina», que pesa tres libras y cuatro onzas.

Este magnífico ejemplar procede de uno de los árboles de la huerta que D. Vicente Oquendo posee en Mondragón, donde tiene su residencia habitual.

Huelga en la Arboleda

Copiamos de *La República*, de Bilbao:

«En la mañana de ayer, y á causa, según nuestras noticias, de una variación de las horas de trabajo, se declararon en huelga unos 200 ó 250 de los obreros que trabajan en la mina *Union*.

Las noticias que hemos logrado adquirir nos hacen suponer que la huelga se debe á una mala inteligencia, y por lo mismo no tardarán los obreros en deponer su actitud.

Parece que se acostumbra á entrar al trabajo á las siete menos cuarto de la mañana, á cuyo efecto á esa hora se hace sonar la campana para que acuden los obreros. En la mina *Union* se tocó la campana ayer á las seis de la mañana, y los que no tenían previo conocimiento de la variación de horas supusieron que se trataba de aumentar las de trabajo y se resistieron á acudir á la mina, quedando vagando por los alrededores en actitud completamente pacífica.

La variación no obedecía, sin embargo, al propósito de aumentar las horas de trabajo, sino al de organizar mejor los servicios en atención al acortamiento que van sufriendo los días; y el tiempo que se concede para el descanso al mediodía, se aumento en los tres cuartos de hora en que se había anticipado por la mañana el comienzo de las faenas.

Tales son nuestras noticias acerca de la huelga y sus causas. A última hora de la tarde la actitud de los huelguistas era pacífica, y se creía que hoy reanudarían sus faenas.

La fuerza del puesto de la guardia civil fué aumentado en dos individuos y hoy por la mañana habrá acudido otra pareja más y un capitán.

En las demás minas se tocó la campana a la hora de costumbre y no se produjo ningún incidente; los obreros trabajaron como de ordinario. En la mina *Union* trabajan unos novecientos obreros. Ya hemos indicado el número de los huelguistas.

Las gestiones hechas por el Ayuntamiento de Pamplona cerca del diestro *Lagartijo* para que éste tomara parte en las corridas que se celebran en aquella ciudad durante las fiestas de San Fermín, no ha tenido ningún resultado.

El célebre diestro ha contestado al emisario del Ayuntamiento pamplonés lo que ya es público y conocidísimo: «Que no quiere aceptar ningún contrato para el año que viene, en el que antes de coftarse la coleta, toreará cuatro corridas en Barcelona, Valencia, Bilbao y Madrid, en las que será empresario.»

Amores malagueños

Refiere un colega malagueño el siguiente suceso, ocurrido en aquella capital:

«Hacia tres años y medio que un joven de esta población tenía relaciones amorosas con una señorita, y de acuerdo con la familia de la misma, creyó llegado ya el momento de la boda.

Llenaronse las formalidades de pedir la mano de la novia, y se designó la fecha para que el matrimonio se celebrase.

Empezaron, pues, las amonestaciones y la cosa marchaba bastante de prisa.

Mientras tanto el novio quiso encargarse por sí mismo del vestido de boda que debía regalar á su futura; compró la tela y los adornos, y por recomendación de una tía suya encargó su confección á una modista de esta capital, modista en cuyo taller trabaja, mejor dicho, trabajaba como costurera una lindísima joven.

Verá el joven y sentirse subyugado por sus encantos, fué todo una misma cosa. Sucesivas entrevistas le apasionaron más, y ya loco de amor por la joven costurera, ha roto sus solemnes compromisos con la que debía ser su esposa, se ha aguardado la boda, y se anuncia que el jóven se casará con la otra para el año que viene.»

Lo de Granada

A un colega de Bilbao le telegrafian de Granada lo siguiente:

«Esta noche se ha turbado en esta ciudad el orden público.

El pueblo, malamente impresionado ante la noticia de que no vendrían á visitarnos los reyes, se ha desbordado por calles y plazas prorrumpiendo en desaloradas voces.

Los alborotadores prendieron fuego á los arcos de triunfo levantados en la carrera que había de seguir la corte.

Después de esto los grupos deshicieron el tablado dispuesto para la música en la plaza principal y destrozaron varias casetas de consumos.

La casa del Sr. Bolívar, jefe del partido conservador granadino, fué apedreada por las turbas.

La policía apresó á trece de los principales alborotadores.

Merced á las energicas medidas adoptadas por las autoridades, se ha logrado restablecer el orden.»

Al pasar el sábado el tren correo de las cuatro por el sitio denominado Raude (Pontevedra), los viajeros sufrieron el consiguiente susto, efecto de una gran trepidación.

La causa fué el haber colocado sobre la vía unas piedras bastantes grandes.

Los autores de tal salvajada, que son dos niños, se hallan presos en la cárcel.

Cámara de Comercio

Suscripción para los naufragios del 19 de Octubre.

PESETAS

Suma anterior.....	3.453 50
S. M.....	5
A. M.....	4
D. José L. Zubikaga.....	2
» Anselmo Mendigoza, maestro de primera enseñanza de P. Corlonga.....	2
M. A.....	5
F. B.....	2

Total pesetas..... 3.473 50

Continúa abierta la suscripción en los puntos siguientes:

Oficinas de la Cámara de Comercio (Depósito provincial).

Establecimiento de los Sres. Sansinenea e hijos (calle del Pozo, n.º 2).

Almacén de música de los Sres. Diaz y Jornet (Avenida de la Libertad, n.º 24).

El domingo próximo se verificará en el Teatro del Circo el concierto organizado con el valioso concurso del laureado orfeón de Bayona-Biarritz, en beneficio de las familias de los naufragos de la trainera *Elcane*.

El programa es de lo más escogido, pues en él figuran el coro *La casa del corsario*, con el que obtuvo aquella sociedad el gran premio de honor en el último concurso de Bilbao, y *Los hebreos cautivos*, que es el coro que cantó el orfeón de Oloron y que tanto llamó la atención en el concurso habido en esta ciudad hace dos años.

El gobernador civil de la provincia concedió ayer licencia de caza á D. Juan Bautista Elberdin y D. Javier Irastorza, y de uso de armas á D. Severino Gustariza y D. José María Zugasti.

Por llamar la atención pública fué encerrado en la prevención ayer tarde un individuo en completo estado de embriaguez.

Ayer oímos quejarse con justísima razón á algunas personas que en estos días pasados se dirigieron al cementerio civil para visitar las tumbas de sus parientes, y hallaron cerrada la puerta de aquél recinto, teniendo que volverse á su casa sin lograr cumplir su propósito.

Ignoramos si este hecho obedecía á órdenes superiores, pero de todos modos es lamentable y triste lo sucedido.

Ayer se remitieron al ministerio de la Gobernación los expedientes de exención del servicio militar promovidos por Joaquín Susperregui y José María Linazasoro á favor de sus respectivos hijos Come y José María, y el de indulto del prófugo José Arocena.

Puerto de Pasajes

Buques entrados ayer:

Vapor *Maria del Carmen*, de Avilés, con zinc.

Salidos:

Vapor *Suldal*, para Burdeos, con vino.

Id. *Sixto Cámara*, para Gijón, con plomo.

TELEGRAMAS

MADRID 3, 10-15 noche.

El viaje á Granada

Toda la prensa independiente censura fuertemente el desistimiento de su viaje á Granada de los ministros de la Guerra, de Gracia y Justicia y de Fomento, calificando este acto de relajamiento de los resortes con que debe contar el Gobierno.

Cuestión municipal

Después de una larga conferencia verificada entre los señores Romero Robledo y Bosch, éste ha presentado la dimisión de alcalde de Madrid.

En el escrito de la dimisión dirigido severos cargos al Sr. Villaverde, acusandole de haber inspirado la campaña que se ha hecho contra él.

Por consejos de los Sres. Cánovas y Romero Robledo, modificó el Sr. Bosch los términos en que estaba escrita la dimisión, aunque mantiene en el fondo del nuevo escrito la censura contra el ministro de la Gobernación.

También el Sr. Romero Robledo, hablando con sus amigos, ha censurado duramente á los Sres. Villaverde y Silvela.

La situación

Dados los antagonismos existentes, y los deseos de los silvelistas de deslindar los campos dentro del partido conservador, considerase muy difícil la vida de la actual situación.

Candidatos

Para ocupar la alcaldía de Madrid citanse los nombres del Sr. Sanchez Toca y del marqués de Cubas.

MADRID 3, 10-30 noche.

En Granada

El motín de ayer en Granada terminó á la una de la madrugada, disolviendo los grupos la guardia civil, y haciendo veinte prisiones.

Los amotinados incendiaron los arcos y la tribuna levantada frente al monumento de Isabel la Católica, y las casetas de tres fiestas de consumos.

Hicieron, además, una grotesca ceremonia figurando la inauguración del citado monumento.

El Gobierno ha destituido al gobernador de Granada, y ha nombrado para sustituirle al de Córdoba.

Otra dimisión

El Gobierno ha admitido la dimisión al gobernador civil de Madrid, marqués de Bogaraya, y ha nombrado en su lugar á D. José Cárdenas.

La corte

La reina llegará á Madrid el sábado, á las once de la mañana.

Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera, desde la estación del Mediodía á palacio.

Recepción

Esta noche se ha verificado la anunciada recepción de los delegados extranjeros, en el ministerio de Ultramar.

Han asistido muy pocos conservadores, y el Sr. Cánovas irá breve rato.

Los republicanos

La minoría republicana del Ayuntamiento ha acordado volver á él cuando se haya nombrado nuevo alcalde.

MADRID 4, 2 madrugada.

Otro motín en Granada

Anoche se reprodujo el motín de Granada, aunque más leve.

Se han hecho muchas prisiones.

Un joven disparó un tiro á la guardia civil.

Es probable que el capitán general se encargue del mando.

La crisis

Se acentúa la complicación política.

Se habla mucho de crisis.

COTIZACION DE LA BOLSA

	DIA 2	DIA 3
4.º interior	68-25	68-05
4.º exterior	73-00	72-80
Deuda amortizable.....	77-70	77-50
Billetes hipots. Cuba 1.886.....	106-00	105-85
Id. id. id. 1.890.....	97-25	97-10
Banco de España.....	363-00	363-50
Compañía de tabacos.....	128-50	128-50

CAMBIOS

Londres, 60-00 por libra.

París, 15-50 por 100.

5 Duros</